

## EL DÍA

## El Banco de la Nación Argentina participará en un préstamo a PEMEX

BUENOS AIRES, 21 de marzo (AFP).—El Banco de la Nación Argentina resolvió participar en 2 préstamos que un consorcio financiero norteamericano otorgará a la empresa Petróleos Mexicanos (PEMEX) se anunció hoy aquí.

La operación será por un total de 75 millones de dólares, siendo la participación de la entidad crediticia argentina, a través de la filial en Chicago, de 7 millones de dólares.

## EL DÍA

# Sólo 4 países latinoamericanos tienen un interés vital para EU, señala una encuesta

Ellos son Cuba, Brasil, Panamá, y México.— La consulta fue hecha a personajes representativos, por el Consejo de Asuntos Externos de Chicago

(AP y ANSA)

WASHINGTON, 21 de marzo.—La opinión pública norteamericana, según una encuesta hecha pública hoy, considera que sólo 4 países de la América Latina entrañan un interés vital para los Estados Unidos: Cuba, Brasil, Panamá y México.

La encuesta, auspiciada por el Consejo de Asuntos Externos de Chicago, incluye no sólo la posición de mil 546 norteamericanos seleccionados de modo que representaran fielmente la composición social del país, sino también a 366 personajes oficiales, sindicales y financieros que representan el liderato nacional.

El presidente James Carter parece percibir el estado de ánimo de la población más fielmente que el liderato nacional, pues el 67 por ciento de los encuestados apoyan la promoción de los derechos humanos; sólo el 29 por ciento del liderato respaldan la idea de presionar a los gobiernos violadores de esos principios.

La diferencia es mixta en la apreciación del interés vital de los países: en el caso de Brasil y México los líderes lo perciben mayor que la población, pero en el caso más emocional de Panamá es a la inversa; en Cuba es donde se da un mayor equilibrio en la opinión de la ciudadanía y los dirigentes.

En una lista de 5 países (Irán, Chile, México, Francia e Italia) la mayoría de la población considera que sólo en México la instalación de gobierno comunista a través de una elección pacífica sería "una gran amenaza".

### CRITICA DEL WASHINGTON POST A PLANES MILITARES EN LATINOAMERICA

Los planes que se debaten actualmente en el Congreso norteamericano para crear una nueva relación militar con el Brasil, Chile y Argentina encontraron hoy un súbito obstáculo al ser denunciados como una "pequeñez maliciosa".

El influyente periódico *The Washington Post* pidió editorialmente el rechazo de la iniciativa. Los 3 países están al margen de los pro-

gramas regulares de asistencia militar; el Brasil se apartó cuando se le impuso como condición el análisis anual de la situación de los derechos humanos; los programas argentinos se agotaron sin renovación, y en el caso de Chile existe un mandato legislativo en contra.

La iniciativa parlamentaria trata de establecer un nuevo vínculo, desarrollando el interés del presidente Carter por la reducción de los armamentos. La ley asignaría fondos para entrenar a un número limitado de oficiales de los 3 países en los problemas del control de armas y las operaciones conjuntas del mantenimiento de la paz.

*The Post* dice: "En lugar de afianzar los viejos métodos de la ayuda militar, la idea con la que se quiere reabrir la puerta se desliza al campo de la cooperación internacional. Se sostiene que hay razones de peso para ello, pues de otro modo los gobiernos militares de esos países no tendrán un gran interés en el control de los armamentos o las operaciones del mantenimiento de la paz. La proposición también apela a aquellos que consideran que se debe reconocer que Chile, en particular, ha salido de un periodo de represión especialmente brutal; es innegable que se ha producido un alivio en la situación allí".

Sin embargo, observa el periódico, "la idea es floja, no sólo porque se espera que una acción periférica puede influenciar el meollo de la cuestión. La larga asociación —romance, dirán algunos— de los Estados Unidos con los militares latinoamericanos no ha llevado a un florecimiento de las instituciones democráticas o al grado de desarrollo económico que justifique la entrada en otros campos de cooperación. Más aún, los regímenes del Brasil, Chile y Argentina, cada uno a su modo, tienen un deplorable récord en los derechos humanos; no se les debe ofrecer la bendición simbólica que puedan ganar, o reclamar, con este programa".